



<http://www.idealz-institute.com/>
Cuaderno 16

Las minorías sociales en el mundo contemporáneo

Introducción

El teórico francés Francesco Capotorti dio en la década de 1980 el siguiente concepto, “*Minoría: es un grupo numéricamente inferior al resto de la población de un Estado, en una posición no dominante, cuyos miembros —siendo nacionales de dicho Estado— poseen características étnicas, religiosas o lingüísticas distintas de aquellas del resto de la población y muestran, al menos implícitamente, un sentido de solidaridad, dirigido a la preservación de su cultura, tradiciones, religión o lengua*”. Si bien la citada definición de minoría posee utilidad dentro de su contexto, ha sido superada por los factores de movilidad internacional que al día de hoy se viven en el orbe, sin embargo, siguiendo la definición de Capotorti, vale señalar que esa *posición no dominante*, es el común denominador de la idea de minoría, y se traduce en discriminación, en un trato no igualitario ante las instituciones públicas y/o en su exclusión de la participación política, por lo tanto, al referirnos a los derechos de las minorías nos referimos a un marco jurídico tendiente a la protección y al goce igualitario de derechos de las personas pertenecientes a grupos discriminados y especialmente vulnerables.

Los autores participantes del tomo 16 de la Revista Internacional SASKAB año 2020 del Instituto IDEAZ de Viena Austria, así lo dejan ver en sus elucubraciones, y nos obsequian una enorme gama de ideas, críticas y propuestas a tomar en cuenta el día de hoy para dar riqueza a la reflexión contemporánea en torno al hecho de ser minoría socialmente.

Las aportaciones de sus análisis parten desde diversas cosmovisiones de la realidad internacional y mundial, y la crisis ética que se vive al día de hoy. Algunos, en sus líneas, se dedican a diseccionar con gran prestancia la realidad minoritaria étnica que se vive en América Latina con énfasis en México, y hay quien también reflexiona en la calidad de minoría desde el mundo de la academia.

De éste modo agradecemos enormemente la participación de los autores Fernando Matamoros Ponce, María Victoria Fernández Molina, Elia Avendaño Villafuerte, Víctor Leonel Juan Martínez, Marcos Geraldo Hernández Ruiz, Raúl Rangel González, Epifanio Díaz Sarabia, Silvano Ruiz Vasconcelos, Rodrigo A. Ruiz.

Deseamos con humildad que el presente tomo 16 de la Revista Internacional SASKAB sirva para continuar con la reflexión de nuestra realidad contemporánea, y agradecemos la apertura del profesor Dr. Johannes Maerk, Director del Instituto IDEAZ de Viena, Austria por dar cabida a estas reflexiones en su revista.

No olvidemos que la teoría política más avanzada menciona que la vida democrática se genera en cuánto y cómo se trate a las minorías, y no dejemos de ser conscientes que en cualquier momento, todos somos de algún modo u otro minoría.

Agradeciendo nuevamente la participación de los autores, celebramos la libertad de expresión de las ideas, y dejamos claro que las aquí planteadas, responden a las propias consideraciones de cada autor, y en ningún momento implican los posicionamientos de la propia revista, ni la de sus editores y compiladores.

Juan Jorge Bautista Gómez / Luis Enrique Cordero Aguilar, Compiladores.